



Leitbild Energie Gemeinde Bürglen

Ausgangslage

Die Gemeinde Bürglen unterstützt die nationalen und kantonalen Bestrebungen zur Senkung des Energieverbrauchs und des CO₂-Ausstosses. Sie anerkennt die Bedrohung für die Weltbevölkerung und der Natur durch den Klimawandel und zeigt den politischen Willen, durch gezielte Massnahmen dem Prozess entgegenzuwirken. Bürglen ist Mitglied des Trägervereins Energiestadt und steht im Prozess zur Energiestadt. Fernziel ist die 2000-Watt-Gesellschaft.

Der Gemeinderat setzte am 3. Dezember 2012 zur Unterstützung und Beratung in Energiefragen die Kommission Energie und Umwelt ein. Diese erarbeitete ein Leitbild für Energie- und Klimapolitik und Nachhaltigkeit. Das Leitbild ist Wegweiser für die Bevölkerung, Behörden, Verwaltung, Schulen, Industrie und Gewerbe. Es enthält Grundsätze, energie- und klimapolitische Ziele zu verschiedenen Teilbereichen:

Raumplanung

Bürglen bewilligt bei energieeffizienten Gebäuden einen Bonusanteil im QGP. Dieser Anteil wird nach Label oder dem Primärenergiebedarf abgestuft. Der Ausnützungsbonus wird jedoch auch abhängig gemacht von weiteren Qualitäten des QGP.

Neue grosse Parkflächen sollen nach Möglichkeit unterirdisch erstellt werden.

Kommunale und subventionierte Gebäude und deren Anlagen

Neue Gebäude auf gemeindeeigenen Liegenschaften sollen dem aktuell besten Energiestandard entsprechen (z.B. Minergie P/ECO oder Minergie A/ECO). Bei Sanierungen soll das Label Minergie erreicht oder ein vergleichbarer Standard erfüllt werden.

Die Energie- und Umweltkommission muss beratend einbezogen werden bei Sanierungen von Gebäuden und Anlagen und bei Neubauten.

Energiebedarf Gemeinde

Die Gemeinde erfasst den Energieverbrauch der eigenen Liegenschaften und beobachtet diesen hinsichtlich Primär-, End- und Nutzenergie.

Die Gemeinde unterstützt Bestrebungen zur nachhaltigen Energieversorgung.

Beschaffungen der Gemeinde

Tätigt die Gemeinde Anschaffungen, achtet sie darauf, immer die möglichst nachhaltigste Lösung hinsichtlich Energie und Rohstoffverwendung zu kaufen.

Mobilität

Die Gemeinde fördert und schützt den Langsamverkehr. Sie ist bestrebt, dass Menschen (z.B. mit Kinderwagen, Einkaufswagen usw.) barrierefrei aus allen Quartieren den Dorfkern erreichen können abseits der Kantonsstrasse. Sie setzt sich für ein gutes Angebot im öffentlichen Verkehr ein und sorgt dafür, dass es kontinuierlich ausgebaut wird. Sie informiert die Bewohnerinnen und Bewohner über die Möglichkeiten des Angebotes und motiviert die Bevölkerung, dieses zu nutzen. Sie stellt weiterhin Gemeindegeneralabonnements zur Verfügung.

Die Gemeinde bewirtschaftet ihre Parkplätze.

Kommunikation

Die Gemeinde orientiert die Bevölkerung regelmässig über energiepolitische Aktivitäten. Mit einer guten Kommunikation soll die Sensibilisierung für ein energiebewusstes und nachhaltiges Handeln erreicht werden.

Die Gemeinde arbeitet im Themenbereich Nachhaltigkeit mit Industrie und Gewerbe, den Behörden, den Verwaltungen und eng mit der Schule zusammen.

Genehmigt am 12. Dezember 2016

GEMEINDERAT BÜRGLEN